

校長室の窓から

過日行われました真山小学校・真山地区民大運動会は晴天に恵まれ、子供たちものびのび演技や競技に力を発揮することができました。応援ありがとうございました。

徒競走では、競い合いの楽しさもありましたが、学年が上がるにつれ、目標が「友達との距離を少しでも縮める」ことだったり、「順位を一つでもあげる」ことだったり、それぞれがしっかり目標を定めることで、どの子も力の限りの走ることができ、一生懸命走っている姿がすばらしいと感じました。

縦割りリレーは、勝っているチームは勝ちを意識しそのまま引き離そうとしますが、負けているチームは遅れを取り戻そうと必死に走る姿と、友達を応援で力づけようと大きな声援を送る姿もあり感動してしまいます。リレーはやる度に、ドラマが生まれます。その日に休んでいる子どもがいれば誰がその子の分を走るかリーダーが悩み、勝つための策を練ります。また走っている途中のバトンの繋ぎ方も、うまくいったりいかなかったり順位が入れ替わっていきます。だからこそ、走る子供たちはその都度必死に自分の走りをします。見ていて気持ちよいくらいに一杯の走りです。リレーは、練習をするほどにチームがまとまっていくことも見ていて分かり、リレーの魅力にとりつかれてしまいます。

さて、下学年の表現「キッズソーラン」はいかがだったでしょうか。指導者が踊りの動きを指導するにあたり、漁師さんの仕事について語りその動きの意味を指導しました。子供たちが足を開き、腰を下ろす姿や網を強く引く手に、子供たちなりに漁師さんの仕事の大変さを思いながら表現していたように感じます。

また、上学年の組体操は、指導する側も演技の構成に工夫を凝らし、子供たちが演技に達成感が持てるようにしていたようですが、子供たちはそれによく応え、すばらしい組体操に仕上げました。「自由の女神」の表現は、友達同士の力加減を調整して足を持ち上げなければなりません。足を持ってもらい立ち上がる子どもは友達を信頼し、まっすぐ体を維持しないと崩れます。友達同士の信頼感が技を完成させる鍵となります。また、4段のタワーも誰が何段目に入るかで全体のバランスが違ってきます。指導者側も子供たちの意見を聞きながら調整していき、何度か失敗を繰り返しながらようやくできあがっていきました。子供たちと指導者は、見ている人以上に感動が大きかったようです。教師と子供たちが、共に大きな達成感を味わうことができた演技となりました。

一つ一つの演技や競技に多くの子供たちと指導する側の様々な思いがあり、運動会が終了しました。今は、いずれも頑張ってやり遂げられてよかったとの思いに浸ることができているようです。この達成感を次の目標に向けさせ、子供たちの新たな成長に繋いでいきたいと思えます。

- 6月 2日(月) 街頭指導(学校職員)・安全点検
- 3日(火) 西大崎小学校との仲よし会議(4, 5年花山合宿の事前学習)
- 4日(水) 朝会(校長講話)・プール清掃(全校児童)
- 5日(木) 花山合宿壮行式
- 6日(金) 委員会活動
- 8日(日) PTA早朝草刈り作業 午前6時～【雨天延期6・15(日)】
- 9日(月) 真山小・西大崎小合同花山合宿(4, 5年)～11日(2泊3日)
- 12日(木) いい音楽の日(低学年発表)・避難訓練(地震)
- 13日(金) プール開き・クラブ活動
- 16日(月) 街頭指導(学校職員)・心肺蘇生法講習(学校職員)
- 17日(火) 歯科保健集会・歯科講話
- 19日(木) ALT来校
- 20日(金) 合同鑑賞教室
- 22日(日) 飲酒運転根絶運動の日
- 23日(月) 内科検診・職員会議・がんばっぺスポーツの日
- 25日(水) 耳鼻科検診
- 26日(木) 体力テスト26日～27日 栄養士来校(4年)
- 27日(金) クラブ活動
- 29日(日) 学習参観・バザー・親子清掃

H26・6月の行事予定

【生活目標】○気づこう友だちの良いところ

【安全目標】○梅雨期を安全に過ごそう

【保健目標】○歯を大切にしよう

【給食目標】○身の回りや手をきれいにしよう